
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow der Gemeinde Krukow 

Nr. 2/2014 am 16.06.2014 um 20:00 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus in Krukow 

 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle   J A 
1. stellv. Bürgermeister Bernhard Wieck   J A 
2. stellv. Bürgermeister Olaf Grimm   J A 
Gemeindevertreterin Marion Nabert   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreter Alexander Sens   J A 
Gemeindevertreter Eckhardt Steinhauer-Findorff   J A 
 
Nicht Stimmberechtigte: 

 
- anwesend: 
 
Protokollführerin Monika Weidner   N A 
 
 
 

TAGESORDNUNG: 
 
 
Öffentliche Sitzung 

 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 06.02.2014  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
5. Einwohnerfragestunde  

 
6. Prüfung Rechnungsbelege 2012 und 2013 2014/136 

 
7. Haushalt 2014 2014/137 

 
8. Information Breitbandausbau  

 
9. Wegebaumaßnahmen  

 
10. Sachstandsbericht Windpark  

 
11. Anfragen und Mitteilungen  
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1. Eröffnung und Begrüßung  

 
Bürgermeister Ohle begrüßte die zahlreich erschienenen Bürger sowie Frau Thiele von der 
Amtsverwaltung und stellte fest, dass die Einladung zur Sitzung form- und fristgerecht jedem 
Gemeindevertreter zugegangen ist. Die Tagesordnung war in der Presse bekannt gegeben 
worden, die Gemeindevertretung nach der Anzahl der erschienenen Mitglieder 
beschlussfähig. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
 
Die Tagesordnung wurde genehmigt. 
 
 
3. Niederschrift vom 06.02.2014  

 
 
Zu TOP 8  Abs. 4 des letzten Protokolls: 
Die Gemeindevertreter der GUK  beantragten den letzten Satz dieses Absatzes aus dem 
Protokoll zu streichen - Es gab damals einen klaren Beschluss von Herrn Heuer aber 
dieser wurde nicht umgesetzt – 

Nachdem Bgm. Ohle damals wieder den Vorsitz der GV übernommen hatte, hätte Bgm. Ohle 
den Beschluss umsetzen müssen, dies sei nicht geschehen, der Beschluss ist noch offen, 
Herrn Heuer trifft somit keine Schuld daran, dass der Beschluss nicht umgesetzt wurde. 

 
Antrag der GUK: 

GV Wieck beantragte die Streichung des o. g. Satzes aus dem letzten Protokoll da dieser 

Satz nicht der Richtigkeit entspricht. 

 
Die Gemeindevertreter Grimm und Basedau hatten in diesem Fall wegen Befangenheit kein 
Stimmrecht. 

 
Abstimmungsergebnis: 
4 Stimmen für die Ausführung des Antrages der GUK 

 
Das Protokoll vom 06.02.2014 wurde einstimmig angenommen. 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
Der Bürgermeister teilte mit: 
 
o Am 10.02.2014 wurden die Kindergartenplätze in Gülzow vergeben. Krukow hat Anspruch 

auf einen Ganztagsplatz und einen Kitaplatz ab 01.08.2014. 
o Am 24.02.2014 fand die BGM-Dienstversammlung in Juliusburg statt.  

Themen: Aufnahme von Asylanten; Anhebung des Mindestlohns für Gemeindearbeiter auf 
9,18 €/Std.; Breitbandversorgung 15 Mbite pro Haushalt bis 2018 gemäß bestehendem 
Koalitionsvertrag. 

o In der  Gemeinde Krukow wurde der diesjährige Dorfputz am 08.03. abgehalten. Ein Dank 
an alle Helfer und deren Maschineneinsatz. Es wurde in diesem Zuge eine Linde gefällt. 

o Am 18.03.2014 wurden Wasserproben aus den Klärteichen gezogen und für OK 
befunden. 
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o Die Mitglieder der FF Krukow wurden am 22. und 30.03.2014 bei einem Erste Hilfe 
Lehrgang im Gemeinschaftshaus geschult (Verpflichtung zur Teilnahme „Roter Hahn“) 

o Herr Ludwig Grimm wurde am 25.03. anlässlich seines 75jährigen Geburtstages mit 
einem Präsentkorb überrascht. 

o Versammlung Schaalsee - Delvenauverband: die Renaturierung der Steinau ist 
abgeschlossen; der Gefällesturz an der Mündung der Linau in den Elbe-Lübeck - Kanal 
soll abgebaut werden 

o Am 02.04.2014 fand eine Infoveranstaltung zum Thema Breitbandversorgung in 
Wangelau statt. 

o Der Finanzausschuss Zweckverband Schulvermögen Gülzow hat am 10.04.2014 getagt. 
o Nachträglich zum 75. Geburtstag wurde Frau Heidmann ein Präsentkorb überreicht. 
o Das Osterfeuer am Dorfteich war sehr gut besucht, ein Dank an die FF Krukow und den 

Festausschuss. 
o Am 17.05.2015 fand das Amtswehrfest in Basedow statt, Krukow hat den 1. Platz unter 

den Amtswehren belegt. 
o Die diesjährige Fahrradtour am 18.05. wurde leider nicht so gut angenommen. 
o Ein Dank an die Wahlhelfer zur Europawahl am 25.05.2014. 
o Am 06.06.2014 wurde die Jagdversammlung im Gemeindehaus abgehalten. In 2012 und 

2013 gab es keine nennenswerten Wildschäden. 
o Ein Gewittersturm über Krukow entwurzelte 2 Bäume, Blitze haben am Mühlenweg 

eingeschlagen, zudem wurde eine weitere Linde bei H. Andree gefällt. 
o Der Bootssteg am Dorfteich wurde erneuert. 
o Aktuell wohnen in Krukow 156 Einwohner. 
o Der Hof von J. Jenß im Bohnenbusch wurde an die Eheleute Lembke verkauft. 
o In das ehem. Jansen-Haus sind Frau Perlmann und ihr Partner eingezogen. 
o Das Haus Hauptstraße 2 wurde ebenfalls verkauft. 
o Auf dem Erdmannshof „wohnt“  ein Storchenpaar mit 2 Jungtieren. 
o Der Weg „Im Lieschen Pütten“ wurde mit Asphaltrecycling von Fa. Gösch aufgearbeitet. 
 
 
5. Einwohnerfragestunde  

 
Die GUK möchte am 01.07.2014 den Gemeinschaftsraum nutzen. 

 

Folgende Anfragen aus der Versammlung wurden gestellt: 

o Aus der Buchenhecke Hauptstraße 19 möge der Fremdbesatz (Hollunder etc.) entfernt 

werden. 

o Im Bohnenbusch wächst sehr viel Johanniskreuzkraut. Dieses ist für Pferde und Hunde 

giftig. Frage: könnten die Randstreifen mehrmals im Jahr abgemäht werden? (1 x mähen 

ca. 850,00 €) 

o Hinweis: die Imker haben kein Interesse, dass die Randstreifen öfter als 1x jährlich 

gemäht werden. 

o Bgm. Ohle bat die Pferde- und Hundebesitzer auf den Spaziergängen bitte selbst mit 

Hand anzulegen und das Kraut zu entfernen. 

 
 
6. Prüfung Rechnungsbelege 2012 und 2013  

 
GV Basedau teilte mit, dass die Belege am 13.06.2014 geprüft wurden und keine 
Unstimmigkeiten aufgetreten sind. 
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Die Gemeindevertretung Krukow beschließt die Jahresrechnungen für die Jahre 2012 und 
2013 insofern, als dass bestätigt wird, dass die Erträge und die Aufwendungen 
ordnungsgemäß belegt werden konnten. 
 
Eine abschließende Verabschiedung der Jahresrechnungen 2012 und 2013 kann allerdings 
erst nach der Aufstellung der Eröffnungsbilanz erfolgen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
 
Beschlussvorlage liegt dem Protokoll bei. 
 
 
 
7. Haushalt 2014  

 
Die Gemeindevertretung Krukow beschließt, den Haushalt nebst Haushaltssatzung für das 
Jahr 2014 zu erlassen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig angenommen 
 
Beschlussvorlage liegt dem Protokoll bei. 
 
 
 
8. Information Breitbandausbau  

 
Auf der Infoveranstaltung am 02.04.2014 in Wangelau informierten 2 Referenten die 
Anwesenden über die geplante Breitbandversorgung im Amt Lütau. In naher Zukunft wird es 
ein Markterkundungsverfahren geben, Ziel: 100 % Anbindung bis 2030 in Schleswig-
Holstein. 

GV Grimm teilte mit, dass auf Amtsebene ein Antrag gestellt wurde, ein externes Büro mit 
der Umfrage zu beauftragen. Es ist im Sinne aller Gemeinden, dass sich alle Bürger für 
einen Anschluss aussprechen (auch wenn sie selbst diesen nicht nutzen möchten) damit der 
Breitbandausbau zügig vorangetrieben wird. Alle müssten schon heute an die Zukunft 
denken. 
 

 
9. Wegebaumaßnahmen  

 
o Die Arbeiten auf dem Weg Lieschen Pütten sind erledigt. 

o Weg Richtung Sportplatz:  Viel Sand und Erde werden immer wieder nach Starkregen 

auf die Hauptstraße gespült (siehe auch Protokoll 4/2013 TOP 9) die Gegenmaßnahmen 
sollen jetzt von Fa. Gösch zügig umgesetzt werden.  

o Krukower  Weg nach Juliusburg: hier wird erst nach Verlegung einer neuen 

Wasserleitung etwas unternommen. 

o Weg zur Loose: dieser Weg ist stark ausgefahren, besonders die letzten 20 Meter.  Nach 

Diskussion einigten sich die Gemeindevertreter den Weg glatt zu ziehen. Die letzten 20 
Meter sollen von Fa. Gösch begutachtet werden welche Maßnahmen hier sinnvoll sind 
und kostengünstig umgesetzt werden können. 
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Abstimmungsergebnis: für alle Baumaßnahmen: 

Einstimmig beschlossen 

 
 
10. Sachstandsbericht Windpark  

 
GV Grimm teilte mit, dass Gespräche mit den Behörden dazu geführt hätten, dass ein 
weiteres Kartierungsjahr für Vögel im geplanten Windpark Krukow vorgesehen ist. 

Ein neuer Windparkbetreiber wurde von den Gemeindevertretern Grimm und Basedau ins 
Gespräch gebracht. In die Gemeinschaft der Grundeigentümer wurde die Fa. Wpd mit 
aufgenommen. Die Firma ist auch für die Windparkplanung in Lütau und Wangelau 
zuständig.  

Die Gemeindevertreter diskutierten nochmals sehr ausführlich über Flächen- und 
Bebauungsplan,  Kostenübernahme, Feinsteuerung, welche Einflüsse hat Krukow noch, 
Einhaltung der Gesetze, Veränderungssperre, Abstände, Vogelflug. 

GV Wieck verlas nochmals die Beschlussvorlage der Fraktion GUK vom 06.02.2014 TOP 8. 
Er wies darauf hin, dass Bgm. Ohle und die Amtsverwaltung auf Grundlage dieser 
Beschlussvorlage vom Januar 2014 nichts unternommen hätten obwohl hier darauf 
hingewiesen wurde, dass der Beschluss kurzfristig innerhalb 2 Wochen gemäß § 2 Abs. 1 
BauGB öffentlich bekannt zu machen ist. 

Alle Beteiligten waren sich einig, dass Gesetze einzuhalten sind, ebenso Abstände zu 
Straßen und Wald. Die Kostenübernahme muss geklärt,  F- und B-Plan aufgestellt werden. 

Sollte diese Feinsteuerung nicht stehen und ein neuer Betreiber von Gesetz wegen 
Recht zugesprochen werden, dann hat die Gemeinde keinen Einfluss mehr auf Höhe 
und Abstand der Windräder! 

Bgm. Ohle würde gern vorab  den neuen Betreiber, die Gemeindevertretung, die Eigentümer 
und das Amt zu Gesprächen an einen Tisch holen. 

Die Gemeindevertreter Grimm, Basedau und Steinhauer verlassen wegen 
Befangenheit um 22.05 Uhr den Raum. 

GV Wieck stellte im Namen der GUK den Antrag den Beschluss  vom 06.02.2014 umgehend 

umzusetzen. 

Parallel hierzu müssen zeitnah Gespräche mit  dem neuen Betreiber, der Amtsverwaltung, 
der Gemeindevertretung und den Eigentümer geführt werden. 

Abstimmungsergebnis:    3 Ja-Stimmen 
            1 Nein-Stimme 
 

Die Gemeindevertreter Grimm, Basedau und Steinhauer nehmen wieder an der Sitzung teil 
(22.12 Uhr) 
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11. Anfragen und Mitteilungen  

 

o J. Radünz stellte zur Diskussion ob im Gemeinschaftshaus Public-Viewing für die 

Deutschland-Spiele stattfinden könnte. Er würde sich darum kümmern und erhielt hierfür 

das OK. 

 

o W. Schulz stellte eine uralte Landkarte von Krukow vor. Diese müsste aus der Zeit von ca. 

1850/60 stammen und ist sehr restaurierungsbedürftig. 

W. Schulz erhielt von der GV die Genehmigung Kostenvoranschläge hierfür einzuholen 

um evtl. später die Karte im Gemeinschaftshaus aufhängen zu können. 

o GV Grimm bedankte sich bei Bgm. Ohle für die Neuausrichtung der Borde für die Pokale 

der FF-Krukow. 

 
 
 
 
 
Mathias Ohle Monika Weidner 
Bürgermeister Protokollführerin 
 


